

**Geburtstage**

(Juli bis September 2015)

**70 Jahre**

- Prof. Dr. Dagmar Coester-Waltjen  
Universitätsprofessorin  
Pullach
- Sibylle Grochtmann-Boerschel  
Rechtsanwältin  
Bielefeld
- Gabriele Wurst  
Präsidentin des SG i.R.  
Elchingen

**75 Jahre**

- Dr. Diethild Renate Bruse-Lüdemann  
Richterin am ArbG i.R.  
Westensee
- Dagmar Gefaeller  
Staatsanwältin i.R.  
Berlin
- Jutta Puls  
Richterin am OLG i.R.  
Hamburg
- Prof. Dr. h.c. Christa Randzio-Plath  
Rechtsanwältin  
Hamburg

**80 Jahre**

- Renate Damm  
Rechtsanwältin  
Hamburg
- Dr. Helga Engshuber  
Ltd. Oberstaatsanwältin a.D.  
Düsseldorf
- Karen Erdmenger  
Rechtsanwältin  
Brüssel
- Erika Habermann-Ellmeier  
München

- Dr. Gudrun Schlitzberger  
Präsidentin Bundesschuldenverw. i.R.  
Lohmar
- Margarete Vogel-Firnhaber  
Richterin am SG i.R.  
Stuttgart
- Helga Ziegler  
Vors. Richterin am VG i.R.  
München

**85 Jahre**

- Dr. Anna-Elisabeth Scholl  
Legationsrätin I. Klasse a.D.  
Berlin

**Verstorben**

(April bis September 2015)

- Grote, Ulrike  
Rechtsassessorin  
70 Jahre
- Hofmann, Gertrud  
Richterin am OLG a.D.  
74 Jahre
- Dr. Ingrid Groß  
Rechtsanwältin  
76 Jahre
- Höfer-Kissling, Friederike  
Vors. Richterin am OLG i.R.  
78 Jahre

## Vorsitzende Richterin am Oberlandesgericht i.R. Friederike Hoefler-Kissling – Nachruf

**Dr. Anna-Dorothea Polzer**

LL.M., Rechtsanwältin / Vorsitzende der djB-Regionalgruppe Karlsruhe

Die Regionalgruppe Karlsruhe trauert um Frau Vorsitzende Richterin am Oberlandesgericht i.R. Friederike *Hoefler-Kissling*, die am 12. Juli 2015 im Alter von 78 Jahren verstorben ist. Sie war verheiratet mit dem langjährigen Vizepräsidenten des Landgerichts Karlsruhe, Heinz *Hoefler*, und hinterlässt eine Tochter.

Frau *Hoefler-Kissling* war nach Jahren der Tätigkeit am Landgericht Karlsruhe in einer Zivilkammer mit allgemeiner

Zuständigkeit Richterin am Oberlandesgericht Karlsruhe. Von 1987 bis zu ihrer Pensionierung im Jahr 2001 war sie Vorsitzende Richterin des für Bausachen zuständigen 8. Zivilsenats. Bis zum Ende ihrer Dienstzeit war sie auch ehrenamtlich als Mitglied des Landespersonalrats von Baden-Württemberg aktiv.

Mitglieder unserer Regionalgruppe haben Frau *Hoefler-Kissling* als eine vielseitig interessierte, mit Humor begabte und der Kunst ebenso wie der Lebenskunst gegenüber offene Kollegin erlebt, die sich in bemerkenswerter Weise um jüngere Kolleginnen und Kollegen kümmerte. Gern erinnern sich diejenigen unter uns, die sie kannten, an sie.